

ge *, que l'Amur étoit appelé par les anciens Mongals *Karamuran*, c'est-à-dire le fleuve noir; mais qu'il faut bien se garder de le confondre avec le *Karamuran* de *Marc Paul de Venise*; comme d'un autre côté c'est précisément le même que l'*Ikarmuran* d'*Abulgasi Baadur Chan*. Il n'est pas si facile peut-être de faire voir l'origine du nom *Amur*, que quelques-uns, par erreur, écrivent *Tamur*. Les peuples qui demeurent autour de ce fleuve, pensent que ce nom vient des Russes, parce qu'il n'est usité ni parmi eux, ni chez les Chinois, ni chez les *Manchures*. Cependant il est sûr que les Russes n'ont pas inventé ce nom, ils n'ont fait que le perpétuer tel qu'ils l'apprirent en découvrant pour la première fois cette contrée. Il se peut que

* Dans l'*Histoire de Sibirie* L. I. chap. 1. 8. 20, composée & publiée par Mr. *Muller* dans les volumes 6 & 8 de sa collection allemande. On en mettra la traduction françoise au jour, lorsque le savant Professeur aura publié sa Carte générale de la Sibirie.